

Demokratiebildung

an der



Klassenrat

Wöchentlich führen wir in allen unseren Klassen den Klassenrat durch. Hier üben die Kinder, demokratisch zu handeln. Anliegen werden diskutiert, Aktivitäten geplant, Probleme gemeinsam gelöst und Entscheidungen getroffen. In den einzelnen Klassenstufen variiert der Klassenrat hinsichtlich des Ablaufs und der Rituale. Zum Beispiel werden in Klassenstufe eins die Kinder langsam an den Klassenrat herangeführt. Dabei reflektieren die Erstklässler z.B. anhand von Symbolen ihre Schulwoche. Ab der zweiten Klasse führen wir den Klassenrat schrittweise nach dem vorgeschlagenen Konzept von „www.derklassenrat.de“ durch. Dabei übernehmen die Kinder unterschiedliche Rollen: der Moderator leitet die Sitzung, der Zeitwächter achtet auf die Zeit, der Regelwächter achtet darauf, dass die Regeln eingehalten werden. Alle Sitzungen werden in einem Klassenratsbuch protokolliert. In jeder Klasse können die Kinder die ganze Woche über ihr Anliegen auf Zettelchen schreiben und sie in den Klassenbriefkasten einwerfen. Die Anliegen und Probleme werden dann im Klassenrat besprochen werden.



Schülerparlament

Im Schülerparlament treffen sich vor den Ferien jeweils die Klassensprecher und ihre Vertreter aus den zweiten, dritten und vierten Klassen mit dem Schulleiter. Im Schülerparlament werden Anregungen aus den Klassen, die in den Klassenräten besprochen wurden, aufgenommen und umgesetzt. Die Klassensprecher tragen besprochene Themen und Entscheidungen in die Klassenräte. In der Vergangenheit haben die Kinder beispielsweise bei der neuen Schulhofgestaltung mitbestimmt oder über die Verwendung von Spendengeldern abgestimmt. Die Gespräche im Klassenrat und Schülerparlament fördern das Miteinander, das Einhalten von Regeln, das Lösen von Konflikten, das Akzeptieren von demokratischen Entscheidungen und vieles mehr. Durch die Partizipation können sich die Kinder aktiv am Schulleben beteiligen.



Das Schülerparlament im Schuljahr 2023-24

Schülersprecher

Alle Schülerinnen und Schüler unserer Schule wählen zu Beginn eines Schuljahres die Schülersprecher. Aktuell haben wir ein Schülersprecherteam, das aus zwei Schülern und einer Schülerin besteht. Das Schülersprecherteam vertritt die Schülerschaft z.B. bei offiziellen Veranstaltungen.



Das Schülersprecherteam im Schuljahr 2023-24